

BEATA MATILDE DEL SAGRADO CORAZÓN TÉLLEZ ROBLES, del germánico, «poderosa en la batalla» (1841-1902). Virgen fundadora. Originaria de Robledo de la Vera, España. En su infancia su familia se trasladó a Béjar en Salamanca, donde recibió formación religiosa y académica. En 1864, fue nombrada presidenta de la Asociación de Hijas de María y colaboró como enfermera de las Conferencias de San Vicente de Paúl. En ambas instituciones Matilde sobresalió como catequista, brindando auxilio a enfermos, visitando hospitales y orfanatos; además, atendió la escuela dominical y ayudó a las Hijas de María. En 1875 sentó los principios de la Congregación de las Hijas de María Madre de la Iglesia (en latín: Congregationis Sororum Filiarum Mariae Matris Ecclesiae, F.M.M.E.), cuya inspiración sería la Sagrada Familia de Nazaret. Su primera tarea fue recibir en su «Casita de Nazaret» a un grupo de niñas huérfanas; así principió su labor entre las pequeñas desamparadas; también continuó su visita a enfermos. Poco a poco su comunidad se multiplicó. En 1878 recibió el hábito religioso. Al año siguiente, la Congregación se mudó a Badajoz, donde estableció un noviciado y prosiguió su labor en pro de las niñas desatendidas, visitó enfermos en sus casas y ayudó a los necesitados. En marzo de 1884 a la Hermandad se le confirió la denominación de Instituto religioso de derecho diocesano y en junio Matilde emitió la profesión religiosa. La vida de Matilde se caracterizó por su sencillez, su prudencia, su bondad e inalterable alegría. Expiró víctima de un ataque de apoplejía. Fue beatificada por san Juan Pablo II (1978-2005; 22 de octubre) en 2004. Actualmente las Hijas de María Madre de la Iglesia cuentan con casas en España, Portugal, Italia, Venezuela, Colombia, Perú y México.

Otros santos: Juan de Mata, presbítero y fundador; José Manyanet y Vives, sacerdote y fundador. Beato Jacinto María Cormier, presbítero y Maestro general de la Orden de Predicadores.